
Gemeinde Roduchelstorf

Niederschrift
Sitzung der Gemeindevertretung Roduchelstorf

Sitzungstermin: Donnerstag, 21.10.2021
Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr
Sitzungsende: 19:28 Uhr
Ort, Raum: im Gemeindehaus Roduchelstorf, Am Sportplatz 1 a in 23923 

Roduchelstorf
Anwesend

Mitglieder
Petra Kassow
Birgit Schorn
Gerd Bumann
Andreas Bergau
Frank Meyer
Reny Nieland

Protokollführung
Heike Waschow

Abwesend

Mitglieder
Nicole Kuchenbecker Entschuldigt

Tagesordnung
Öffentlicher Teil

1 Eröffnung, Begrüßung, Feststellung der 
Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwesenheit 
sowie der Beschlussfähigkeit

2 Einwohnerfragestunde

3 Bestätigung der Tagesordnung bzw. Änderungsanträge 
zur Tagesordnung

4 Bestätigung der Sitzungsniederschrift vom 03.08.2021

5 Öffentliche Vorlagen



5.1 Entwurf der Teilfortschreibung des Regionalen 
Raumentwicklungsprogramms (RREP) Westmecklenburg 
für das Kapitel 6.5 Energie - 3. Stufe der Beteiligung
- Stellungnahme der Gemeinde Roduchelstorf -

4/739/2021

5.2 Entwurf der Teilfortschreibung des Regionalen 
Raumentwicklungsprogramms (RREP) Westmecklenburg 
für die Kapitel 4.1 Siedlungsstruktur und 4.2 Stadt- und 
Dorfentwicklung - 1. Stufe der Beteiligung
- Stellungnahme der Gemeinde Roduchelstorf -

4/740/2021

6 Informationen und Anfragen

6.1 Informationen durch die Bürgermeisterin

6.2 Gutshof

6.3 Feuerwehrgebäude

6.4 Straßenlaternen

6.5 Parken auf dem Radweg

Protokoll
Öffentlicher Teil

1 Eröffnung, Begrüßung, Feststellung der 
Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der 
Anwesenheit sowie der Beschlussfähigkeit

Frau Bürgermeisterin Kassow begrüßt die Anwesenden, eröffnet die Sitzung und 
stellt die ordnungsgemäße Einladung, die Anwesenheit sowie die 
Beschlussfähigkeit fest.

2 Einwohnerfragestunde
Die Einwohnerfragestunde entfällt mangels Beteiligung.

3 Bestätigung der Tagesordnung bzw. 
Änderungsanträge zur Tagesordnung

Änderungsanträge zur Tagesordnung werden nicht gestellt.
Beschluss:
Die Gemeindevertretung Roduchelstorf bestätigt die vorstehende Tagesordnung.
Abstimmungsergebnis:
Ja-Stimmen Gegenstimmen Enthaltung/en
6 0 0



4 Bestätigung der Sitzungsniederschrift vom 
03.08.2021

Beschluss:
Die Gemeindevertretung Roduchelstorf bestätigt die Niederschrift über die 
Sitzung vom 03.08.2021.
Abstimmungsergebnis:
Ja-Stimmen Gegenstimmen Enthaltung/en
5 0 1

5 Öffentliche Vorlagen

5.1 Entwurf der Teilfortschreibung des Regionalen 
Raumentwicklungsprogramms (RREP) 
Westmecklenburg für das Kapitel 6.5 Energie - 3. 
Stufe der Beteiligung
- Stellungnahme der Gemeinde Roduchelstorf -

4/739/2021

Frau Kassow erklärt sich gemäß § 24 KV M-V für befangen, übergibt die 
Sitzungsleitung an die Erste stellv. Bürgermeisterin Frau Schorn und rückt vom 
Sitzungstisch ab.

Frau Schorn erläutert kurz den Sachverhalt und verliest den durch das Amt 
vorbereiteten Entwurf der Stellungnahme.
Beschluss:
Die Gemeindevertretung der Gemeinde Roduchelstorf beschließt die Abgabe 
einer Stellungnahme zum Entwurf des Regionalen Raumentwicklungsprogramms 
für das Kapitel 6.5 Energie, 3. Beteiligungsstufe gemäß Anlage.
Abstimmungsergebnis:
Ja-Stimmen Gegenstimmen Enthaltung/en
5 0 0

Frau Schorn übergibt die Sitzungsleitung sodann wieder an die Bürgermeisterin 
Frau Kassow.

5.2 Entwurf der Teilfortschreibung des Regionalen 
Raumentwicklungsprogramms (RREP) 
Westmecklenburg für die Kapitel 4.1 
Siedlungsstruktur und 4.2 Stadt- und 
Dorfentwicklung - 1. Stufe der Beteiligung
- Stellungnahme der Gemeinde Roduchelstorf -

4/740/2021

Frau Kassow erläutert den Sachverhalt und verweist auf die durch das Amt 
vorbereitete Stellungnahme, die allen Anwesenden schriftlich vorliegt.
Beschluss:
Die Gemeindevertretung der Gemeinde Roduchelstorf beschließt die Abgabe 
einer Stellungnahme zum Entwurf des Regionalen Raumentwicklungsprogramms 
für die Kapitel 4.1 Siedlungsstruktur und 4.2 Stadt- und Dorfentwicklung, 1. 
Beteiligungsstufe gemäß Anlage. 



Abstimmungsergebnis:
Ja-Stimmen Gegenstimmen Enthaltung/en
6 0 0

6 Informationen und Anfragen

6.1 Informationen durch die Bürgermeisterin
Frau Bürgermeisterin Kassow informiert:
 Der Herbstputz war erfolgreich.
 Die Zeitumstellung für die Straßenbeleuchtung in der Gemeinde ist bereits 

erfolgt.
 Defekte und zugewachsene Straßenlampen sind gemeldet, wann das 

Straßenbauamt hier tätig wird ist nicht bekannt.
 Das neue Spielgerät wurde aufgestellt, Dank an Herrn Meyer für die Bänke.
 Es soll eine Broschüre für Radwege in unserer Region erstellt werden 

„Maurine-Radegast-Land“. Daran beteiligt sind in einer touristischen 
Kooperation die Ämter Rehna, Gadebusch und Schönberger Land.

 Frau Mittmann wurde zwischenzeitlich mit einem Präsent verabschiedet und 
Frau Schorn hat sich bereit erklärt, das Zusammenkommen der Rentner zum 
Kaffeenachmittag weiter zu führen, damit es nicht einschläft. Es wird eine 
Einladung zum 18.11. erfolgen und für den 15.12. wurde bereits in der 
Gaststätte Muus in Rehna eine Reservierung für die Weihnachtsfeier der 
Senioren vorgenommen.

 Mit den Kameraden der Feuerwehr fanden zwischenzeitlich zwei Treffen statt. 
Nunmehr wurde ein Brief an die Bürgerinnen und Bürger verfasst, der diese zur 
Feuerwehr einlädt, um Nachwuchs zu gewinnen. Die Termine sind am 6.11. 
von 15-17 Uhr und am 7.11. von 10-12 Uhr.

6.2 Gutshof
Herr Bumann fragt nach, warum auf dem Gutshofgelände nichts passiert, obwohl 
die Gemeinde Geld in den Haushalt für eine Planung eingestellt hat.
Frau Kassow teilt mit, dass eine Bauvoranfrage abgelehnt wurde und erläutert 
dazu die Eigentumsverhältnisse.

6.3 Feuerwehrgebäude
Herr Bumann spricht sich dafür aus, auf dem Gutshofgelände ein 
Feuerwehrgebäude mit zu planen, weil es sich dort um Gemeindeland handelt, es 
dort eine Zufahrt gibt und die Feuerwehr von der Hauptstraße weg wäre.

6.4 Straßenlaternen
Herr Bumann merkt zum wiederholten Male die zugewachsenen und defekten 
Straßenlampen an und weist darauf hin, dass er das Problem bereits seit Jahren 
angesprochen hat.
Frau Kassow berichtet, dass nunmehr geklärt ist, wer dafür zuständig ist und das 
Straßenbauamt auch bereits tätig geworden ist.



6.5 Parken auf dem Radweg
Herr Bumann ist der Auffassung, dass das Ordnungsamt regelmäßiger das Parken 
auf dem Radweg beim Besuch des Bäckers kontrollieren muss, da immer wieder 
auf dem Radweg geparkt wird.

Vorsitz: Protokollführung:

Petra Kassow Heike Waschow
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